

## **Antecedentes de la Batalla**

La Batalla de Almansa es, desde el punto de vista estratégico-militar, una de las más importantes de la Guerra de Sucesión. Durante los primeros años de campaña, las operaciones militares fueron generalmente favorables al bando austracista, que apoyaba al Archiduque Carlos. Los ejércitos que apoyaban a Felipe de Anjou habían tenido que ceder en varias ocasiones, retirándose de plazas importantes. En 1706, los borbónicos sufrieron reveses importantes en Europa y en la Península. Los aliados controlaban Barcelona, Valencia, e incluso llegaron a ocupar Madrid.

De este modo, en los primeros meses de 1707 los objetivos de las tropas borbónicas eran contener los avances del enemigo para recuperar la iniciativa, impidiendo que los ejércitos austracistas ganasen más terreno en Castilla. Por contra, los aliados, desde sus bases sólidas en Levante, planeaban incrementar la presión y avanzar hacia el interior. Ambos bandos recibieron refuerzos en las semanas previas a la Batalla de Almansa.

## **Los contendientes**

El ejército borbónico, compuesto mayoritariamente por tropas francesas y españolas, estaba integrado por unos 25.000 efectivos. El ejército aliado, integrado mayoritariamente por ingleses y portugueses era algo inferior en número, pues apenas alcanzaba los 20.000 hombres. La caballería y la infantería borbónicas eran algo superiores, mientras la artillería de ambos bandos era equiparable; la calidad y nivel de instrucción de las tropas era más o menos similar, y, en ambos bandos, había regimientos incompletos. En cuanto al mando, había diferencias notables. El mariscal Berwick, jefe de los borbónicos, era mucho más joven que el Marqués de las Minas, comandante aliado que compartía el mando con el mariscal Galway.

## **El desarrollo del combate**

En los días previos a la Batalla de Almansa, los dos ejércitos efectuaron movimientos de aproximación en las cercanías de la zona en que habían de enfrentarse. El ejército borbónico había llegado a Almansa desde el Oeste, tras pasar por Chinchilla y Montealegre. Los aliados acampaban en Caudete, procedentes de sus bases en las poblaciones alicantinas. En la madrugada del día 25 de abril, iniciaron la marcha de acercamiento siguiendo aproximadamente el itinerario que hoy ocupa el